

Beschluss-(Resolutions-)Antrag

der Gemeinderät*innen Mag.a Laura Sachslehner, BA (ÖVP), Peter L. Eppinger (ÖVP), Mag.a Bernadette Arnoldner (ÖVP) und Dr. Michael Gorlitzer, MBA (ÖVP) zu Post Nr. 1 der Tagesordnung (Spezialdebatte Kultur und Wissenschaft) für den Gemeinderat am 27.06.2023 - 28.06.2023.

Wiener Kunst- und Kulturleitsystem

Viele Wiener Kunst- und Kultureinrichtungen, sowohl die prominenteren als auch die nur einem kleineren Publikum bekannten, die nicht unbedingt auf Hauptrouten und im Stadtzentrum gelegen sind, wie zum Beispiel das Kunst Haus Wien, werden von Touristinnen und Touristen aus dem In- und Ausland, aber auch von sehr vielen Wienerinnen und Wienern nicht erkannt bzw. schlicht nicht gefunden oder sind aufgrund ihrer „Unsichtbarkeit“ überhaupt unbekannt. Vor allem Menschen, die nicht besonders technikaffin sind, kein geeignetes Smartphone besitzen oder auch kein ausreichend schnelles Internet besitzen um die einzelnen Standorte auf digitalen Mappen zu finden, bekommen ohne Leitsysteme nicht die Möglichkeit, die kulturelle Vielfalt Wiens zu erleben.

Die Bezirke unserer Stadt verfügen über wunderbare Kultureinrichtungen, die in den dortigen Grätzeln allerdings ein Dasein abseits der öffentlichen Wahrnehmung pflegen, weil es kein effektives, modernes und einheitliches Kunst- und Kulturleitsystem in unserer Stadt gibt.

Die Verantwortlichen der einzelnen Museen, Theater oder Ateliers versuchen, mit eigenen Mitteln auf ihre Häuser aufmerksam zu machen. Ein gut erkennbares und stadtweit homogenes Kunst- und Kulturleitsystem sowie eine attraktive Gestaltung der Hinweistafeln, wie es bereits in vielen europäischen Städten üblich ist, zusätzlich versehen mit QR-Codes bzw. weiterführenden Informationen, wäre allerdings zielführender. Darüber hinaus können Hinweise zu infrastrukturellen Einrichtungen der Stadt einen weiteren Mehrwert für ein erfolgreiches Leitsystem ergeben. Kultur soll in Wien noch sichtbarer werden, nicht nur im Zentrum der Stadt, sondern auch in den Außenbezirken Wiens.

Die gefertigten Gemeinderätinnen und Gemeinderäte stellen daher § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

Beschlussantrag:

Der Wiener Gemeinderat ersucht die amtsführende Stadträtin für Kultur und Wissenschaft, in Abstimmung mit den zuständigen Stellen des Magistrats sowie den maßgeblichen Verantwortlichen der Wiener Kunst- und Kultureinrichtungen ein einheitliches und modernes Kunst- und Kulturleitsystem zu konzipieren und in weiterer Folge zu realisieren, damit Kultur in unserer Stadt noch sichtbarer wird.

Dabei sollen vor allem Kultureinrichtungen in den Außenbezirken berücksichtigt werden, damit diese unter der heimischen Bevölkerung und auch unter den Gästen bekannter werden.

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung.

28.06.2023

